

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 32 (2002)  
**Heft:** 7-8

**Artikel:** Expo Mondial  
**Autor:** Rapp, Jean-Philippe  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-828157>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Expo.02 / Etienne Varga

Le groupe folklorique Tierra Antioquena sera à Biel le 18 août

## Les événements de l'été

Durant toute la saison, concerts, spectacles et autres manifestations spéciales sont prévues sur les quatre arteplages. Voici quelques dates à retenir.

### A Yverdon-les-Bains

La musique populaire est à l'honneur: la semaine chantante *A Cœur Joie* présente des ateliers et des concerts le 13 juillet.

La Journée du cor des Alpes a lieu le 21 juillet. La Journée de la Fondation romande des musiques traditionnelles est fixée le 17 août.

### Les Journées cantonales

A Yverdon, Journée cantonale de Bâle-Ville et Bâle-Campagne intitulée «Bâle sonore», le 25 août

A Neuchâtel, Journée cantonale de Saint-Gall, «Saint-Gall en marche!», le 17 août. Journée cantonale des Grisons, «Naturellement coloré», le 31 août.

A Biel, Journée des Suisses de l'étranger, «Image suisse, la cinquième Suisse en mouvement et solidaire», le 10 août. Journée cantonale de Zurich, «Typisch Zürich, ein Kanton in Bewegung», le 24 août.

### A Neuchâtel

Le Swiss Army Gala donne plusieurs concerts du 19 au 21 juillet.

Concert du Stimmen Festival de Lörrach le 5 juillet. Festival de jazz de Cully, le 13 juillet.

### A Biel

La semaine de la mode et du textile a lieu du 1<sup>er</sup> au 7 juillet.

Journée de danse populaire suisse le 27 juillet. Rencontres de Folklore international de Fribourg, le 18 août.

### A Morat

Le Menuhin Festival de Gstaad présente de la musique de chambre avec Emmanuel Pahud, le 31 juillet.

Zubin Mehta dirige l'UBS Verbier Festival Youth Orchestra, le 5 août. James Levine dirige le même orchestre, le 7 août.

*Black Tell*, opéra comique multilingue, jusqu'au 24 juillet.

A l'Open Air Cinema de Morat, films muets (*Faust* de Murnau, le 21 août et *Le Général* de Buster Keaton, le 24 août), accompagnés par des orchestres.

## Expo Mondial

PAR JEAN-PHILIPPE RAPP

Aujourd'hui, je vous emmène à la rencontre de Martin Hess. Ce passionné de musique, de culture et de rencontres vous reçoit au Mondial Club d'Yverdon. Il fut organisateur de concerts, mais surtout, pendant 15 ans, le manager de Stephan Eicher. La boulingue, la marge, le succès, il connaît. Mieux que personne. A s'en lasser. Il quitte un jour le showbiz, prend une longue période sabbatique aux Etats-Unis. Plus exactement à New York. C'est là que l'entreprise technologique suisse ABB lui propose de mettre sur pied un lieu où les musiques d'ailleurs se retrouveraient à Expo. 02. Un concept classique. Un pavillon, une scène, des gradins. Tout ce qu'il connaît et qu'il refuse.

L'homme continue sa pérégrination solitaire dans la cité américaine. Un jour ses pas le conduisent à Little Italy, au bar mythique de Chiaro Mare. Lui vient alors une idée. Pourquoi ne pas imaginer un club ouvert aux sensations et aux émotions du monde. Il y aurait un barman qui n'aurait jamais voyagé, mais aurait collectionné des objets offerts par les consommateurs. Ce sera le Mondial Club. De la musique, authentique, quotidienne, de Zanzibar au Caucase, de la Jamaïque au Mexique. Des plats et des boissons du monde entier sont servis en harmonie avec les sons. Marianne Müller projette des films beaux et vrais comme deux fenêtres donnant sur le quotidien extérieur. Pas d'artifice, pas d'effet. Magique. Le client devient l'hôte de la planète. Par tous ses sens éveillés, il va à la rencontre de l'autre. L'ambition de Martin Hess? «Créer un espace dédié aux rencontres directes et poétiques, au-delà du charme exotique superficiel et des coups d'éclat idéologiques.» Fascinant.